



univ-gustave-eiffel.fr

Communications scientifiques sur les thématiques "Mobilités, Santé et Risques" Séminaire résidentiel 2023 jeudi 8 juin 2023

MOUVEDIS, un Living Lab sur les Mobilités, Usages de la Ville, Environnement Durable, Inclusif et Sûr
Thierry SERRE, Isabelle RAGOT-COURT - TS2/LMA

Le Living Lab « MOUVEDIS » pour Mobilités, Usages de la Ville, Environnement Durable, Inclusif et Sûr est un dispositif de science participative qui consiste à mettre le citoyen (usagers, collectivités, industriels, ...) au centre de la recherche. Il a vocation d'accompagner/soutenir les territoires dans sa transition, sur les aspects relatifs à la mobilité sûre et durable.

Plus précisément, MOUVEDIS est dédié :

- aux enjeux actuels et à venir des mobilités,
- à leur impact sur l'accidentalité,
- au croisement des choix d'urbanisme, des évolutions technologiques et numériques dans les déplacements, ainsi que des déterminants socio-cognitifs des rationalités individuelles et collectives dans les pratiques de mobilité.

La création du dispositif MOUVEDIS est un moyen notamment d'entrer dans la boîte noire de la fabrique urbaine, de mieux connaître et anticiper l'évolution des pratiques et modes de vie, de comprendre les déterminants à l'œuvre dans les arbitrages des acteurs publics et privés du territoire et d'identifier les « freins » à la transition en ville moyenne, etc.

Il constitue une opportunité de :

- Développer des travaux scientifiques selon les principes de la science participative ;
- Accompagner et d'éclairer des politiques publiques locales sur un territoire donné ;
- Constituer par là même un portail collaboratif inter-campus de l'Université Gustave Eiffel faisant converger les orientations et expertises scientifiques des différents laboratoires sur ces deux premières orientations en lien avec les questions de transition, notamment concernant ses aspects relatifs à la mobilité sûre et durable.

Le périmètre de MOUVEDIS se situe à l'échelle de Salon-de-Provence et de communes limitrophes qui dessinent « un territoire de vie » cohérent du point de vue des mobilités quotidiennes. Salon-de-Provence fait ainsi figure de terrain d'observation, d'expérimentation et de production de connaissances transférables et généralisables à d'autres territoires, transversales aux types d'usagers et aux différentes mobilités qui y seront étudiées.

